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ATA DE REUNIÃO

5ª SESSÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA FACULDADE DE 
COMUNICAÇÃO SOCIAL - ORDINÁRIA 

No dia vinte e oito de junho de dois mil e vinte e três, às treze horas, reuniu-se o Conselho Departamental da 

FCS para sua quinta sessão do ano, em caráter ordinário, na sala dos professores (10.002 A). Estiveram 

presentes na reunião: Profa. Patrícia Sobral de Miranda, diretora da FCS; Prof. Ricardo Ferreira Freitas, 

vice-diretor da FCS; Prof. Fernando Gonçalves, coordenador do PPGCOM; Profa. Fátima Régis, vice-

coordenadora do PPGCOM; Prof. Márcio Gonçalves, subchefe do DTC; Prof. Diego Paleólogo, chefe do DJR; 

Prof. João Renato Benazzi, subchefe do DRP; Emanuelle Rocha, presidente do CACOS; Guilherme Freitas, 

chefe da Secretaria de Graduação; Prof. Ricardo Benevides, coordenador da graduação; Prof. Geraldo Condé, 

coordenador de extensão; e Marcelo dos Santos Marcelino, secretariando a reunião. ASSUNTO 1 - 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: O Conselho Departamental aprovou a ata da última 

reunião do CD, realizada no dia 17/05/2023. A ata foi enviada por e-mail para todos os integrantes. 

ASSUNTO 2 – CONCURSO DO DTC: RESULTADOS, APROVAÇÃO DO CD E IMPUGNAÇÕES: A 

Profa. Patrícia Sobral de Miranda informou que foram recebidos, até agora, um total de cinco recursos e 

pedidos de impugnação relativos ao concurso de Teoria da Comunicação. Ela informou ainda que a Comissão 

Examinadora precisa aguardar até quinta-feira (29/06/2023) para receber todos os recursos e, assim, 

deliberar as respostas. O CD será convocado caso sejam apresentados recursos contra as respostas da 

Comissão. ASSUNTO 3 – AULA EM DIAS DE JOGOS NO MARACANÃ: O Prof. Ricardo Ferreira 

Freitas sugeriu o envio de um documento para o Centro de Educação e Humanidades sobre os problemas que 

a interrupção das aulas por conta dos jogos causam, levando em conta que a Unidade possui cursos no turno 

noturno. A interrupção, segundo ele, prejudica diretamente os alunos. Para o Prof. Ricardo Freitas, é 

importante sugerir a necessidade de a Reitoria se articular com a CET-Rio sobre a necessidade de rever a 

mobilidade no entorno da UERJ. A discente Emanuele Rocha da Silva informou que muitas disciplinas 

oferecidas nos dias de jogos são de quatro tempos, o que prejudica muitos os alunos do noturno. Segundo o 

Prof. Ricardo Benevides, é necessário sugerir que todas as aulas sejam presenciais. Para ele, é importante 

publicizar esse problema junto aos órgãos de imprensa, a fim de chamar a atenção para o problema. A discente 

Emanuelle informou que essa indefinição tem gerado reclamações dos alunos e, por parte de outros discentes, 

também acomodações. A Profa. Patrícia Sobral de Miranda informou que o documento será produzido hoje. O 

Conselho Departamental aprovou, por unanimidade, a criação do documento e o envio ainda hoje. 

ASSUNTO 4 – DIA E HORÁRIO DA REUNIÃO MENSAL DE CD: O Conselho Departamental definiu a 

quarta-feira, às 14h, como o dia e o horário para as reuniões mensais das sessões do CD, ao menos até o mês de 

agosto. A próxima reunião do CD será no dia 19/07/2023, às 14h. ASSUNTO 5 – Situação financeira da 

FCS e da UERJ: A Profa. Patrícia Sobral de Miranda informou que algumas obras serão priorizadas, como a 

compra de insulfilm para as janelas e os telões para as salas de aula. Aproveitando o assunto ligado a obras e 

compras, o Prof. Geraldo Condé informou que existe uma régua de tomadas mais antigas na RAV que precisa 

ser trocada, e a Profa. Fátima Régis sugeriu desmembrar os interruptores das salas de aula de modo a que as 

luzes possam ser desligadas parcialmente quando da exibição de vídeos. ASSUNTO 6 – DEFESA DE 
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MONOGRAFIA EM DUPLA (RECLAMAÇÃO DA PROFA. DENISE SIQUEIRA NA REUNIÃO DO 

DJR EM 23/05/2023): O Prof. Ricardo Benevides informou que os TCCs práticos podem ser feitos em 

dupla, desde que a complexidade do trabalho necessite de mais de um autor. Os alunos de currículo antigo, 

contudo, não podem fazer defesa em dupla em hipótese alguma. O Prof. Ricardo Benevides pediu para 

reforçar, nos departamentos, a mensagem de que não é possível a defesa de monografias em dupla. 

ASSUNTO 7 – APROVAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO EM LICENÇA PROCAD DA 

PROFESSORA DENISE DA COSTA OLIVEIRA SIQUEIRA: O Conselho Departamental aprovou o 

afastamento da Profa. Denise da Costa Oliveira Siqueira, matrícula 32.641-3, para desenvolver estágio de 

pesquisa na École des Hautes Études en Sciences Sociales (EHESS), em Paris, França. Seu projeto de pesquisa 

intitula-se "Corps, affectitivés, subjectivités: des récits médiatiques en perspective" ("Corpos, afetividades, 

subjetividades: narrativas midiáticas em perspectiva") e será supervisionado pelo professor Alexandre 

Surrallés, no período de 1º/01/2024 e 1º/07/2024. ASSUNTO 8 – PARTICIPAÇÃO DOS ALUNOS NAS 

AULAS (SUGESTÃO DO PROF. ROBERTO DÓRIA): Os professores disseram que não têm sentido 

baixa participação dos alunos nas aulas. O Prof. Geraldo Condé informou, contudo, que tem tido pouca 

participação nas suas aulas. A discente Emanuelle Rocha disse que muitos alunos têm reclamado sobre os 

conteúdos das aulas, que não estão sendo assimilados em sua dimensão prática. ASSUNTO 9 – 

INDICAÇÃO DE DOCENTE OU TÉCNICO-ADMINISTRATIVO PARA COMISSÃO DE 

ACOMPANHAMENTO DAS SITUAÇÕES DE ACOLHIMENTO, INCLUSÃO E ACESSIBILIDADE 

(PROC. SEI-260007/025596/2023): O Conselho Departamental decidiu consultar a Profa. Fernanda da 

Escossia para esta Comissão de Acompanhamento das Situações de Acolhimento, Inclusão e Acessibilidade. 

ASSUNTO 10 – APROVAÇÃO DO EDITAL DO CONCURSO DO DRP PARA MÍDIAS DIGITAIS: O 

Conselho Departamental aprovou a Edital do Departamento de Relações Públicas para o Cargo de Professor 

Adjunto na área de Relações Públicas e Mídias Digitais. Os professores do CD aproveitaram ainda para afirmar 

que há uma necessidade urgente de revisar o padrão de editais da UERJ, a fim de evitar confusões sobre cada 

certame. ASSUNTO 11 – Aprovação da Banca de Admissibilidade da Professora Fátima Régis à 

categoria de Professora Titular: O Conselho Departamental aprovou a Banca de Admissibilidade do 

Processo de Progressão para a Categoria Professora Titular, acompanhando e ratificando a decisão do 

Departamento de Relações Públicas em reunião extraordinária realizada no dia 27/06/2023. A banca será 

composta pelos professores Ricardo Ferreira Freitas (matr.: 70615), Ronaldo George Helal (matr.: 71928) e 

Erick Felinto (matr.: 334482). ASSUNTO 12 – CONSULTA SOBRE A SEDE DA 2ª SEMANA DE 

JORNALISMO DA ABI: A Profa. Patrícia Sobral de Miranda informou que foi procurada pela Associação 

Brasileira de Imprensa sobre a possibilidade da FCS sediar a 2ª Semana de Jornalismo da ABI. O Conselho 

Departamental aprovou, por unanimidade, sediar o evento na Faculdade de Comunicação Social no próximo 

ano, aguardando apenas informações relativas à organização e reserva do espaço físico. ASSUNTO 13 – USO 

EXCESSIVO DE ATESTADOS PARA FALTAS DOS ALUNOS: Os professores presentes na reunião 

informaram que não estão recebendo excessivamente atestados por parte dos alunos para justificar faltas. 

ASSUNTO 14 – ALTERAÇÃO DE FALTAS NA SECRETARIA DE GRADUAÇÃO: Foi aprovada na 

disciplina FCS02-13401 Teoria da Opinião Pública, em 2021-1, a alteração do número de faltas para 0 (zero), 

do aluno Jean Martins Ferreira, matr. 2019.1.02473-11. INFORMES: 1) Receber a candidata Profa. 

Maria Isabel: A Direção convidou os professores para participarem da reunião com a pré-candidata à 

Reitoria, Profa. Maria Isabel, no dia 05/07/2023, às 15h, na Sala dos Professores (10.002 A); 2) Uso da 

lousa digital na Multimeios: Uma nova oficina para o uso da Lousa Digital será montada no próximo mês 

para os professores que não puderam comparecer na primeira, oferecida no dia 16/06/2023; 3) Parceria do 

Audiolab em série com Leandra Leal: o evento será nesta terça-feira (04/06/2023) e todos os 

professores são convidados a participar; 4) CACOs recebe Equipe de Recrutamento da empresa 

L’Oreal Paris: Amanhã (29/06/2023), o CACOs irá receber a Equipe de Recrutamento da empresa L’Oreal 

Paris para falar com os alunos sobre a contratação dos alunos; 5) WhatsApp da Direção: A Direção recebeu 

um novo telefone e terá um WhatsApp para contato com a Comunidade da FCS. FINALIZAÇÃO: Não tendo 
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nada mais a tratar, foi dada por encerrada reunião no dia 28/06/2023, às 15:00, sendo lavrada, datada e 

assinada por mim, Marcelo dos Santos Marcelino.

 

Rio de Janeiro, 23 de junho de 2023.

Referência: Processo nº SEI-260007/035133/2023 SEI nº 55459785
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